

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 98 (1972)

Heft: 41

Rubrik: Bärner Platte

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schach mit Auspuff?

Wir Berner sind in der glücklichen Lage, die Voralpen ganz nahe zu haben, kaum eine Postautostunde vom Bahnhof entfernt. Von Riggisberg geht's ins Hochtal von Rüti; in Dürrbach, 828 Meter über dem Meeresspiegel, beginnt die Straße in Windungen zu steigen, taucht in geheimnisvollen Bergwald und führt an der Stelle vorbei, wo einst das riesige Gurnigelbad stand, empor bis zum Berghaus auf 1594 Meter Höhe, und zwei Minuten später, bei der Stierenhütte, sieht man sich unmittelbar dem 2175 Meter hohen Gantrisch und seinem runden und zackigen Nachbarn gegenüber. Es ist ein Erholungsgebiet, wie man es sich schöner nicht vorstellen könnte. Stille Waldläufer, friedliche Aussichtsbummel, tatendurstige, aber vorsichtige Berggänger und harte Felskraxler – sie alle finden hier ihr Wirkungsfeld, ohne einander in die Quere zu kommen.



Ich könnte jetzt einige bittere Bemerkungen darüber machen, daß die Gantrisch-Hänge nicht nur Erholungsgebiet, sondern zu bestimmten Zeiten auch Zielgebiet für schwere Waffen sind. Das werde ich aber nicht tun, denn die, welche dort schießen, tun es nicht zu ihrem Vergnügen, sondern auf Grund von Artikel 18 unserer Bundesverfassung. Aber etwas anderes: Am 10. September, einem Sonntag, war die Gurnigelstraße laut einer Bekanntmachung des kantonalen Polizeikommandos von 10.30 bis etwa 18 Uhr für jeglichen Durchgangsverkehr gesperrt. Ha, dachte ich, als ich das las, endlich hat man begriffen, daß Motorfahrzeuge in jenem prächtigen Wandergebiet nichts zu suchen haben, endlich kann man dort gesunde Bergluft ohne Abgasbelästigung einsaugen, endlich die wohlende Stille der Voralpenwelt genießen!



Doch das Polizeikommando hatte gelogen. Die Straße war nur für die harmloseren Autos gesperrt. Diejenigen aber, die besonders großen Lärm (der mir noch in 13 km Entfernung die Sonntagsruhe veränderte) und besonders penetranten Gestank verbreiten und besonders viel Sauerstoff verbrennen, die durften nach Herzenslust vom Dürrbach zum Gurnigelbad hinlaufen. Das sind rund vier Kilometer. Der raschste Wagen benötigte dafür 2 Minuten und 18,81 Sekunden. Wenn ich richtig gerechnet habe, macht das einen Durchschnitt von rund 102 km in der Stunde. Wer jene Strecke kennt, kann da nur den Kopf schütteln.

Karikaturen – Karikaturen?

Kunsthaus
Zürich

18. September
bis 19. November 1972



Bärner Platte

Ueli der Schreiber

sionierten, lärmenden und stinkenden Motor und würden sie sich mit lebensgefährlicher Geschwindigkeit fortbewegen, dann hätten wir alle Chancen, daß unser Wunsch erfüllt würde.

Ist das nicht komisch?

Briefkasten für Nichtberner

(Nur für dringende Fälle!)

Frl. L. B. in Pf. Gerne gebe ich Ihnen die gewünschte Auskunft, d. h. eine Antwort auf die Frage, weshalb die Devisenkurse Schwankungen unterworfen seien. Wenn ich das Eidgenössische Finanz- und Zolldepartement richtig verstanden habe, ist es so: Aus der Interdependenz von Konvertibilität in bezug auf die Dollar-Parität und dem Exportanteil am Bruttosozialprodukt resultiert, wenn man die Goldparität interpoliert, ein dem Instrumentarium der Notenbanken reziproker Kompensationskoeffizient, der, nationalökonomisch interpretiert, natürlich nicht ohne Primär- oder Sekundäreffekt auf das Importpotential bleiben kann. Daß daraus Fluktuationen entstehen müssen, leuchtet Ihnen sicher ein.



Herrn F. L. in J. Leider muß ich Sie enttäuschen: die städtische Polizeidirektion wollte die Namen und Adressen ihrer Polizei-Hostessen nicht herausgeben. Ich kann das verstehen, denn auch ich wäre enttäuscht, wenn diese hübschen Erscheinungen aus unserem Straßenbild verschwänden. Wenden Sie sich darum lieber an eine Heiratsvermittlungsagentur – es gibt ja auch sonst noch viele Ledige.



Prof. U. P. in W. Daß der Gurten ein noch nicht ganz erloschener Vulkan sei, ist eine These, die einer näheren geologischen Prüfung nicht standhält. Was Ihr Gewährsmann Ihnen mitteilte, muß unser Bundesfeierfeuerwerk gewesen sein.



Warum
für die Winterferien nicht nach
GRINDELWALD?

Die Unterkunftsmöglichkeiten für jedes Budget und die mannigfaltigen Sport- und Erholungsmöglichkeiten werden auch Sie begeistern!

Preisgünstige Wochenarrangements (alles inklusive) ab Fr. 221.—
Auskunft + Prospekte:
Verkehrsbüro 3818 Grindelwald